

TEMA DEL DÍA



OFRECIMIENTO AL 'OPEN ARMS'

A la espera. El Gobierno español y los responsables del «Open Arms» mantuvieron ayer un intercambio de comunicados y propuestas, pero sin llegar a cerrar una solución definitiva para el desembarco de los inmigrantes que lleva a bordo. Foto: FRIEDRICH BUNGERT/SEAWATCH/EUROPA PRESS



Pancarta que se colocó en la plaza Miranda de Maó tras una concentración. Foto: GEMMA ANDREU

El Fons se prepara para activar un gabinete de emergencia

► Podrá disponer del presupuesto del **plan de acogida** si se necesita

P.M.

Dos años atrás, el Fons Menorquí de Cooperació redactó un plan de acogida de personas refugiadas, aunque sin contemplar una situación específica como la que se dibuja ahora con el ofrecimiento del puerto de Maó para el desembarco de las 107 personas rescatadas que permanecen a bordo del «Open Arms». Aún así, protocolos establecidos en el plan, que determinan recursos humanos y logísticos a emplear, se activarán en el caso de que se acabe produciendo esta situación.

La gerente del Fons, Marga Benejam, comenta que en el momento en que «Open Arms» acepte el ofrecimiento del Ayuntamiento de Maó se constituirá

► OBJETIVOS

Se pretende dar una primera asistencia, y en paralelo combatir los discursos xenófobos

en la Isla un gabinete de emergencia, en el que tomarían parte las distintas administraciones públicas así como diversas organizaciones no gubernamentales. Con todos estos actores el Fons ha establecido ya un primer contacto. El gabinete coordinaría la atención a los 107 inmigrantes acogidos de forma temporal.

El plan de acogida está dotado con un presupuesto de 114.000 euros para este año. El Fons ha ido destinando este dinero a apoyar a personas extranjeras que demandan una

protección internacional, para que puedan acceder a la vivienda. No obstante, Marga Benejam comenta que existe la posibilidad de destinar estos recursos propios del Fons a atender la crisis de emergencia humanitaria que podría suponer atender a las personas que están a bordo del «Open Arms», tan solo sería necesaria la autorización de la junta de la entidad.

Benejam comenta que en paralelo se activaría a colectivos ciudadanos para colaborar en la tarea de rebatir y desmontar el discurso de xenofobia y racismo que se está generando, «por miedo y desconocimiento, un temor que no está justificado».

El Consell ha mostrado su predisposición a colaborar en lo que esté en su mano.

» Viene de la página anterior



«Que puedan venir a las Islas es lo más sensato después de la actitud indecente de Salvini»

Fina Santiago

CONSELLERA DE ASUNTOS SOCIALES

coincide en que los medios disponibles serían suficientes para hacer frente a la situación, incluso al alojamiento, y destaca la experiencia en esta materia del actual jefe en la Isla de la Guardia Civil, Carlos José Ferrari.

Si el puerto elegido fuera Maó quizá habría que desplazar a la Isla profesionales como policías o médicos. La primera atención es sanitaria, psicológica e informativa. «Son los preparativos de una emergencia humanitaria», asegura Marga Benejam, gerente del

Fons. Las entidades sociales jugarían su papel en la hipotética llegada del «Open Arms», como Cruz Roja que mantiene acuerdos con la administración para determinadas tareas.

Trampolín de corta estancia para saltar a otros destinos

P.M.

El Ayuntamiento de Maó, el Govern balear y el Fons Menorquí de Cooperació coinciden en que el alojamiento en las Islas de las 107 personas que permanecen en estos momentos a bordo del «Open Arms» sería temporal, puesto que los propios inmigrantes prefieren salir de las Islas y buscar otros destinos donde tienen otras personas allegadas, o simplemente otras perspectivas. De hecho, el siguiente paso tras ser atendidas sus necesidades básicas será



Los adultos que llegaron en patera tratan de salir de la Isla.

empezar a gestionar su traslado a otras comunidades autónomas y países, en base al sistema internacional que está establecido para estas situaciones. Menorca o Mallorca serían una escala en su viaje. Así ha sucedido con otros casos de inmigrantes que han entrado en la Isla de una forma irregular. Francia y Alemania, por ejemplo, son dos destinos que cuentan con un alto nivel de preferencia.

Partida

De hecho, la corta estancia como trampolín para salir fuera de la Isla es el caso que se ha producido con los ocho adultos

que la semana pasada llegaron a la Isla con una patera procedentes de Algeria. Dos de ellos han conseguido salir ya de Menorca por vía marítima con sus propios medios económicos y con el NIE como toda documentación. Los otros seis estarían ya

► PATERA

Dos de los ocho adultos que llegaron la semana pasada han salido ya y del resto se gestiona su partida

tramitando su marcha de la Isla con el apoyo de organizaciones no gubernamentales, que los ayudan con la mediación del Ayuntamiento de Maó. Hasta lograrlo son hospedados en la Casa de Acogida. Los dos menores siguen bajo la tutela de los Servicios Sociales del Consell.

► más información en página 33